
22 - 1999 An die 

Präsidenten des Burgenländischen Landtages 

Herrn Robert Hergovich 

Landhaus 

7000 Eisenstadt 

 

 

Eisenstadt, am 14. November 2024 

 

 

Selbständiger Antrag 

 

der Landtagsabgeordneten Markus Ulram, Patrik Fazekas, BA, Kolleginnen und 

Kollegen auf Fassung einer Entschließung betreffend „Faire Förderung für bur-

genländische Vereine“. 

 

Der Landtag wolle beschließen: 

  



Entschließung 

 

des Burgenländischen Landtages vom …. betreffend fairer Förderung für burgenländi-

sche Vereine 

 

Das Vereinsleben im Burgenland hat eine lange Tradition und die Mitgliederzahlen sind Zei-

chen für eine ungebrochen hohe Akzeptanz. Durch die unzähligen Veranstaltungen bzw. Ak-

tivitäten leisten sie nicht nur einen wichtigen Beitrag zu einem aktiven Dorfleben, sondern sind 

auch aus wirtschaftlicher und touristischer Sicht von Bedeutung.  

 

Die Mitgliedschaft in Vereinen vermittelt auch ein Gemeinschaftsgefühl und ist vor allem für 

junge Leute eine wichtige Erfahrung in ihrer persönlichen Entwicklung. Ohne die großartige 

Arbeit der vielen Freiwilligen bzw. ehrenamtlichen Mitglieder wäre vieles in unserer Gesell-

schaft nicht leistbar. 

 

Die meisten Vereine sind regionale Impulsgeber, wie die Kulturvereine, die Sportvereine, die 

Tourismusvereine, Musikvereine, diverse Jugendvereine und viele mehr. Jene Vereine, hinter 

denen zahlreiche ehrenamtliche Menschen und Freiwillige stehen, beleben neben dem gesell-

schaftlichen Zusammenhalt auch die regionale und lokale Wirtschaft, oftmals in Form einer 

Zusammenarbeit mit lokalen Gaststätten und Wirten. 

 

Gerade deshalb ist es auch so wichtig, den Fortbestand der Vereine zu sichern und ihnen die 

bestmöglichen Rahmenbedingungen zu schaffen, denn im Zuge der ehrenamtlichen Tätigkeit 

gibt es viele administrative bzw. gesetzliche Anforderungen zu erfüllen.  

 

Funktionäre und Verantwortungsträger in Vereinen brauchen Anerkennung und Planungssi-

cherheit durch überschaubare und transparente Förderungen. 

 

 

 

 

Der Landtag hat beschlossen: 

 

Die Landesregierung wird aufgefordert,  

- Alle Vereine transparent, nachvollziehbar und fair zu fördern 

- 5.000 Euro für jeden Verein für die Jugend- und Nachwuchsförderung bereit zu stellen 


